

1. 12. 1985  
10/2. 1985

FORUM INDUSTRIEL DE L'AFRIQUE DE L'OUEST.

# NOUVELLE FORME DE PARTENARIAT

• Créé en 1974 pour renforcer la coopération entre les opérateurs économiques de la CEDEAO et leurs homologues européens, le Forum industriel de l'Afrique de l'Ouest s'est révélé à terme le plus grand cadre de rencontre entre l'Afrique et l'Europe.

Le septième forum industriel de l'Afrique de l'Ouest qui aura lieu du 1<sup>er</sup> au 4 décembre prochain, dans la mouvance de la prochaine édition de la Foire internationale de Dakar, est en pleine phase préparatoire. Une première réunion d'information et de prise de contact s'est tenu hier à la Chambre de Commerce, entre les promoteurs sénégalais intéressés, et MM. Raphaël Diouf directeur du Centre international du Commerce Extérieur du Sénégal (CICES), Cheikh Tidiane Sakho directeur de la SONEPI et un consultant mandaté par la Commission des Communautés européennes.

Le forum industriel de l'Afrique de l'Ouest a au fil des ans acquis une audience et une réputation qui dépassent maintenant le cadre même de la CEDEAO. Institué à l'origine -en 1974- pour favoriser la coopération directe entre les opérateurs économiques de la CEDEAO et leurs homologues européens, le forum s'est étendu à



• Au centre MM. Sakho et Diouf s'adressant à l'auditoire.

l'ensemble de la sous-région pour s'imposer comme la plus grande rencontre industrielle entre l'Afrique de l'Ouest et l'Europe.

De la création du forum, à la dernière édition de la foire, quelque 500 projets régionaux ont pu faire l'objet de négociations dans l'optique de leur réalisation par le biais du partenariat. En 1984, lors de la sixième FIDAK, 239 promoteurs

africains et 259 représentants de sociétés industrielles et bancaire européens, ont eu quatre jours durant -le temps que dure le forum- des entretiens bilatéraux autour de 103 projets.

Ils ont tous été présentés par des promoteurs de la sous-région. Mais les choses vont changer cette année. «L'innovation la plus importante sera l'introduction de projets

d'origine européenne, pour qu'il y ait une plus grande réciprocité dans la coopération entre les opérateurs économiques européens et africains», comme l'a souligné hier le directeur du Centre international pour le Commerce extérieur du Sénégal, M. Raphaël Diouf. Le prochain forum insistera donc davantage sur cette nouvelle forme de partenariat.

Déjà, entre 5 et 10 projets européens ont été recensés. On en escompte 20 en moyenne, si l'on en croit le consultant de la Commission des Communautés européennes. Côté sénégalais, une vingtaine de projets ont été identifiés et retenus par la SONEPI qui reste ouverte à toutes sollicitations. L'essentiel est selon M. Sakho que les projets présentés aux partenaires européens soient «valables» et tiennent compte des objectifs globaux du gouvernement en matière économique. Autrement dit, ils doivent être rentables, créer des emplois, s'inscrire dans la logique de la Nouvelle Politique Industrielle.

Il importe également que les promoteurs potentiels indiquent exactement quels types de partenariat ils veulent, technique, commercial ou financier. Si tout est clair dès le départ, le forum pourrait se dérouler de la manière la plus parfaite possible. Ce vaste marché de projets qui s'adressent essentiellement aux promoteurs des petites et moyennes entreprises peuvent leur être très profitable. A preuve, il a déjà permis la réalisation d'une quarantaine de projets. 108 autres sont en négociation.

**Amadou FALL**